

Verein für Gartenbau und Landschaftspflege e.V. Ruderting ♦ seit 1905

1. Vorsitzender: Hr. Fridolin Groß, Tel: 2444; 2. Vorsitzender: Hr. Max Geier, Tel: 3760

Schriftführer: Hr. Josef Weber, Tel: 1368; Kassier: Hr. Herbert Pinkert, Tel: 2212



Gedengottesdienst für verstorbene Mitglieder, am Sa.19.11.16

In einem feierlichen Gottesdienst am 19. November, zelebriert von **Pfr. i.R. Hans Schiermeier und Pfr. i.R. Josef Liebl**, gedachten der **Gartenbauverein**, die **Sportschützen** und der **Imkerverein**, seiner verstorbenen Mitglieder. Ein besonderes Gedenken widmete der Gartenbauverein, den seit dem letzten Gedengottesdienst verstorbenen Mitgliedern, **Anna-Maria Gößl, Josef Simmeth und Erna Koller**. Die Sportschützen gedachten **Wolfgang Neubarth und Hermann Blöchl**. Den Gottesdienst umrahmte sehr festlich der **Kirchenchor** unter Leitung von **Barbara Schreiner**, musikalisch begleitet durch die Organistin **Natalie Glanzer**.

Herbstveranstaltung mit Reisevorstellung Comer See, am Mo. 21.11.16, im LGH zum Müller

Einen sehr interessanten Vortrag hielt **Gärtnermeister Alexander Stoiber aus Wegscheid**, über das Thema **„Kompost im Garten – Natur im Garten“**. Dabei sollte der Kompost, auch das „Schwarze Gold des Gärtners“, erst im dritten Jahr nach dessen Reife auf die Beete aufgebracht werden. In dieser Zeit hätten die vielen Kleintiere, wie z.B. Würmer, Asseln, Tausendfüßler, ein Heer an Mikroorganismen sowie Pilzen und Bakterien, die Abfälle zerkleinert und die Schadstoffe beseitigt. Äste und Zweige sollen zur schnelleren Verrottung vorher zerkleinert werden. Südfrüchte gehören auf keinen Fall auf den Komposthaufen. Das fertige Produkt ist ein wertvoller Dünger und Bodenverbesserer, der nicht erst teuer gekauft werden muss, so **Hr. Stoiber, der auch Vorsitzender des Gartenbauvereins Wildenranna** ist. Er gab den Anwesenden wertvolle Tipps zur natürlichen Bekämpfung von Schädlingen und Pflanzenkrankheiten mit Hausmitteln. Für die Jugendgruppe übergab er eine Spende und lobte die zukunftsorientierte Arbeit der Jugendleitung.



Der Vereinsleitung ehrte die Jugendleitung Andrea Schneider, für den erreichten 2. Platz beim Jugendgruppen-Wettbewerb 2016, im Landkreis Passau. Durch vielfältige Angebote für Kinder und Jugendliche, ist die Jugendgruppe ein wertvoller Bestandteil in Verein und Gemeinde. In einer Präsentation wurden Bilder von ihrem dreijährigen, großen Engagement im Ehrenamt gezeigt. In dieser Zeit führte sie mit Unterstützung von Helfern, insgesamt 42 einzelne Aktionen durch. Angebote, wie Basteln, Pflanzen, Ernten, Verarbeiten, Spiel und Sport, die Natur beobachten, gemeinnützige Arbeiten, Teilnahme bei Umzügen, Ausflüge und Exkursionen, wechselten sich ab.

In einer weiteren Präsentation wurden Bilder der durchgeführten Fahrten im Jahr 2016 nach Linz, Schmiding und zur Landesgartenschau nach Bayreuth gezeigt.

Vorgestellt wurde die für den 25.-28.05.2017 vorgesehene Reise zum Comer See, zu der sich schon viele Reiselustige angemeldet haben.

Weihnachtsfahrt nach Steyr, Garsten und Linz, am So., den 27.11.2016. An der Fahrt beteiligten sich **58 Mitglieder und Gäste**, welche es sich nach der interessanten Stadtführung in Steyr, in den drei Weihnachtsmärkten gut gehen ließen. Auch bei den Kunsthandwerkern hielt man sich gerne auf.



Der Gartenbauverein wünscht allen Mitgliedern und Bürgern, ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gesundes, erfolgreiches Neues Jahr 2017.

Herzliche Grüße,
Fridolin Groß

